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1.本次活动中涉及的基金均由基金公司发行与管理，代销机构不承担产品的投资、兑付和风险管理责任。“轻盈投”的本质仍是公募基金定期定

额投资服务。

2.基金有风险，投资需谨慎。基金过往业绩及评价机构的评价结果不构成对未来业绩表现的保证。

3.投资人应当认真阅读《基金合同》、《招募说明书》等基金法律文件，了解基金的风险收益特征，并根据自身的投资目的、投资期限、投资经验、资

产状况等判断基金是否和投资人的风险承受能力相适应。

4.活动期间，精选60只养老FOF及持有期权益基金产品，申购费率5折优惠，上述产品费率优惠时间为2022年8月18日至11月30日；“轻盈

投”（指定名单内产品），申购费率1折优惠，上述产品费率优惠时间为2022年8月18日至12月31日，具体详情参见中国农业银行官网公告。

燕赵都市报纵览新闻记者 卢伟丽
实习生侯淼 文/图

最近几天，“珠海格力电器停止向
河北格力发货”的消息在网络上引起热
议。这则厂家和经销商闹矛盾的消息
对河北市场有什么样的影响呢？记者
对石家庄空调市场进行了探访。

事件：河北总经销商
高规格晚宴宣布“不做格力”

据媒体报道，格力电器在河北的总
经销商——河北新兴格力电器销售有限
公司于8月18日下发通知，称珠海格力
电器8月16日突然对河北格力停止发
货，要求已投款的经销商尽快做计划并
提货。8月20日，河北新兴格力电器销
售有限公司董事长徐自发在石家庄一家
大型酒店宴请全省经销商，在宴会上，徐
自发宣布退出格力的经营。此消息迅速
成为热门话题，引发热议。

记者从格力的多位经销商处确
认，上述媒体报道情况属实。一位从
事格力空调销售多年的经销商向记者
透露，他参加了 8 月 20 日在河北某五
星级宾馆的“风雨同舟 24 周年答谢晚
宴”，“参会人员有二三百人，宴会规格
很高，平均下来给到场的经销商每人
发了 1 万元。”这位经销商透露，徐自
发在答谢晚宴中还宣布，“以后不做格
力了，也同样希望大家支持飞利浦”。

“徐总同时也表示，河北各位经销商的
货款、返利、安装费都会一一兑现，感
谢大家20多年的支持。”

这位经销商表示，近日格力珠海总
部已派出多人到河北市场进行考察，不
排除要在河北筹备成立新销售公司的
可能。

原因：
渠道变革导致矛盾激化

合作了20多年的厂家和经销商突
然闹掰，事件在引发热议的同时也令人
探寻，背后到底有什么深层次原因？

有业内人士分析认为，主要原因应
该是格力电器渠道变革引起的。近年
来，渠道改革被格力电器视为头等大
事，董明珠店等线上渠道销售纷纷加大
力度，这让线下经销商的利润很“受
伤”。在此背景下，河北格力开始经销
飞利浦空调，而这也深深刺痛了珠海格
力的神经。在停止河北格力供货前，格
力电器要求经销商必须“二选一”，代理
格力空调就不能代理飞利浦空调。由
此，珠海格力与河北格力的矛盾进一步
激化。

探访：多家门店内
格力与飞利浦空调紧挨一起

8月24日，记者对石家庄街头部分
格力空调专卖店和一些大卖场的格力
空调专柜进行了探访，发现截至目前，
这些地方的格力空调都在正常销售。

在裕华路上的一家格力空调专卖
店，门头牌匾上赫然有“格力”和“飞利
浦”两个品牌的标识。这似乎印证了网
传消息中“河北格力同时代理销售飞利

浦空调”的说法。进入店内，记者注意
到，格力空调与飞利浦空调分布在左右
两侧。促销员表示，目前店内空调销售
一切正常。

在益友百货的北国电器卖场内，格
力空调专柜也与飞利浦空调紧挨在一
起。促销员表示，目前销售并没有受到
网传消息的影响，“格力这么大的品牌，
相信厂家和经销商会妥善处置的”。

针对诸多消费者担心的格力空调
售后问题，记者进行了电话采访，石家
庄格力售后工作人员表示，报修后 24
小时内会有师傅与消费者联系，预约上
门时间。格力电器 400 售后热线的工
作人员也表示，目前售后一切正常。

“格力不会放弃河北市场，未来不
管谁在河北经销格力空调都需要促销
员。”一位促销员表示。

最新：珠海格力排查河北门店
要求执行“二选一”

8月25日，记者了解到，事件又有

新进展。“之前格力电器关于让经销商
在格力和飞利浦之间‘二选一’的要求，
今天开始执行。”一位格力空调的经销
商告诉记者，25日，珠海格力电器总部
派人在河北对格力所有门店进行排查，
要求经销商必须在格力与飞利浦之间

“二选一”，如果两个品牌的展台在一
起，必须拆除其中一方的展台，如果不
拆，格力今后将停止与其合作。

“排查从石家庄开始，今天下午已
经有人到达河北其他市了。”另一位知
情人表示。

此外，该事件在格力的销售上已引
起连锁反应。“现在我一天能接到几
十个电话，都在询问这个情况。”一位
经销商表示，一个是竞品同行，问有
没有意向转做其他品牌；另外就是一
些线上渠道的电商来谈合作。“目前
这些我都不考虑。未来还是希望可
以和珠海格力对接，保证格力空调渠
道的正规性。”“这事确实很突然，希
望格力空调在河北的销售不要受太多
影响。”该经销商说。

格力厂家与经销商“闹分手”
格力总部排查河北门店，要求执行“二选一”，对河北市场有何影响？

石家庄市裕华路上的一家格力门店石家庄市裕华路上的一家格力门店。。


